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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Pena capital a 3 hidalguenses” 

 
“Huachicoleros del triángulo rojo pelean por Cuautepec: SP” 

 
“FAO reconoce a Hidalgo por plan de alimentación” 

 
“RECONOCE FAO A FAYAD POR “HIDALGO TE NUTRE”” 

 
“Reconoce la FAO a “Hidalgo te Nutre”” 

 
“Para revisión del Paquete Hacendario 2018… Transparencia y pluralidad” 

 
“IEEH, con partida para autos nuevos” 

 
“LAS MEJORES PREPAS DE HIDALGO, EN LA UAEH” 

 
“Reconoce la FAO modelo del gobierno hidalguense” 

 
“Funcionarios no pagan multas por 11, 583 mdp” 

 
“Abogan priistas por adiós a millonario” 

 “Por sismos, seguros pagarán 16 mil mdp” 

 
“Alta incertidumbre por los comicios de 2018: Merrill Lynch” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Consideró IEE de forma “genérica” a indígenas, dicen: El consejero electoral Augusto Hernández 

Abogado reconoció que las convocatorias aprobadas por el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

Hidalgo para candidaturas independientes al Congreso local, no señalan de manera expresa la participación de 

comunidades indígenas. “Se están contemplando de manera genérica, aunque lo cierto es que no se estableció un 

parámetro específico para atención de personas indígenas”, aceptó el presidente de la Comisión Especial de 

Derechos Político Electorales de los Pueblos y Comunidades Indígenas. Sin embargo, argumentó, tales acuerdos no 

cierran la puerta para que aspirantes de este sector puedan contender por el cargo de legislador local, pues la 

convocatoria prevé atender consideraciones particulares conforme al principio de tutela de los derechos . El Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) interpuso juicio de revisión constitucional electoral (expediente ST-JRC-

11/2017) ante la Sala Regional de Toluca contra la convocatoria para candidaturas independientes al cargo de 

diputado local, al considerar que no se garantiza el derecho de personas indígenas a participar . Hernández Abogado 

apuntó que la última palabra recaerá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) . “Se optó 

por generalizar la actividad de la candidatura, y si esto generó inconformidad en un partido político, estaremos a 

expensas de que lo que resuelva el tribunal”. Coincidió que el sistema político mexicano no garantiza plenamente 

los derechos de comunidad y pueblos originarios, pues se mantienen generalidades, pero no mecanismos concretos. 

“Hay un vacío legislativo, hay vacíos normativos que permiten que la interpretación que se haga sobre el 

cumplimiento de la representatividad de sectores de población indígena no se garantiza adecuadamente” , planteó. 

SIN PARTICIPACIÓN Hasta el momento, el IEE Hidalgo no ha recibido ninguna solicitud de registro para obtener 

apoyo ciudadano por parte de algún miembro de comunidades indígenas. JUICIO El PRD interpuso un juicio de 

revisión constitucional electoral contra la convocatoria para candidaturas independientes al cargo de diputado local  

en 2018, porque considera que no se garantiza el derecho de contender a personas indígenas . El recurso fue 
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ingresado contra los acuerdos CG/035/2017, CG/036/2017 y CG/037/2017, aprobados el 30 de octubre por el 

consejo general del IEE. (Yuvenil Torres, página 06) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RENOVACIÓN 

 

Indicaron los grillitos que ya es cuestión de días para que haya designación del nuevo titular en el área 

de Comunicación Social del IEEH, en atención a los estatutos y de cara al proceso electoral 2018. Cabe 

recordar que este departamento, al igual que otros cuatro en el organismo, permanecen acéfalos 

desde hace tiempo como consecuencia de algunos roces internos; sin embargo, resulta fundamental 

ante el trabajo que debe desempeñarse en su relación con los medios de comunicación locales. Hasta 

ahora trascendió que el encargo podría recaer en una mujer.  

 

(Redacción, página 02) 

Crónica-Revientan quejas ante IEEH por las supuestas anomalías: Al Instituto Estatal Electoral (IEEH) le 

“llueve sobre mojado”, pues en las últimas horas partidos políticos y ciudadanos interpusieron diversos recursos de 

inconformidad contra los acuerdos aprobados por parte del organismo, respecto a la convocatoria para la integración 

de 18 Consejos Distritales, el edicto para aspirantes independientes, así como presuntas anomalías en la celebración 

de la asamblea municipal de una agrupación que pretende constituirse como partido político. El Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) presentó un recurso en contra de la convocatoria para candidatos independientes a 

diputaciones locales, aprobada por el Consejo General el 30 de octubre pasado, a fin de que modifique el acuerdo 

para que incluya la obligación de postular aspirantes indígenas en los distritos con esta denominación. De acuerdo 

con el representante del “sol azteca”, Octavio Castañeda, la intención es que los candidatos autónomos tengan 

“piso parejo” con los partidos políticos, así como implementar acciones afirmativas para el sector autóctono. De 

igual forma Movimiento Regeneración Nacional (Morena) objetó el acuerdo CG/034/2017, correspondiente al edicto 

que invita a ciudadanos a integrar los 18 Consejos Distritales, pues no consideró la obligación de vigilar la paridad 

de género en la conformación de dichos órganos desconcentrados. Asimismo enfatizó que la convocatoria no impide 

que familiares de los consejeros ocupen estos espacios en los 18 distritos. También, ante el Tribunal Electoral del 

Estado (TEEH), arribaron tres juicios de protección de derechos políticoelectorales para denunciar la presunta 

negativa por parte del personal de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEH para permitir 

el ingreso de simpatizantes de una agrupación que busca su registro. Afiliados de la Organización de Ciudadanos 

Hidalguenses A. C. “Podemos”, interpusieron estas quejas, en donde señalaron al personal del IEEH de impedir que 

asistentes participaran en la asamblea municipal del pasado 28 de octubre. (Gabriela Porter, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Militantes con derecho a candidatura en el 2018: Hernández: Todos los militantes del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) tendrán el derecho de aspirar a una candidatura para el proceso electoral del 

2018, afirmó el dirigente del sol azteca en Hidalgo, Manuel Hernández Badillo, por lo que no se descarta la posibilidad 

que alguno de los abanderados del Frente Ciudadano emane directamente del sol azteca aunque reconoció que no 

será una situación que será definida solo por la dirigencia del PRD sino de todos los actores involucrados. No existen 

puertas cerradas en este proceso, detalló, ya que hay posibilidades para los militantes no sólo del PRD, sino también 

del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) de manifestar su intención de participar en el 

proceso electoral y contender por un cargo en la elección local. "Los militantes tienen legítimo derecho a aspirar 

por esta posibilidad, todos los militantes tienen el mismo derecho y esa posibilidad no se descarta, a pesar de que 

sabernos que no se definirá por la dirigencia de un partido sino por unidad y acuerdos de todos los actores del 

Frente Ciudadano", reconoció. Esto debido al objetivo central del Frente Ciudadano de nos convertirse en una 

coalición política, sino también de involucrar a la ciudadanía en el proceso electoral, lo cual además da la apertura 

para contar con candidatos que emanen de la sociedad civil, lo cual es uno de los principales objetivos de este 

proyecto. En otro tenor y de cara al inicio del proceso electoral en diciembre, el dirigente del PRD en Hidalgo, 

informó el inicio de su gira por el territorio estatal para unificar y llamar a la militancia a unirse al Frente Democrático . 

(Teodoro Santos, página 08) 

Crónica-Sin coincidencias para integrarse: Aunque Encuentro Social (PES) no está cerrado a formar parte del 

Frente Ciudadano por México 1FCM), hasta ahora no encuentra coincidencias con las propuestas del bloque opositor: 

según el dirigente estatal del partido, Daniel Andrade Zurutuza, persiste el análisis para conformar alianzas de cara 

a los comicios 2018. Esta semana presidentes de los Partidos de la Revolución Democrática (PRD). Acción Nacional 

(PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) formalizaron la conformación de esta coalición en Hidalgo, por tanto 

comenzarán la celebración de foros para invitar a población y otras fuer zas políticas a integrar este proyecto. Sobre 

la posibilidad de sumarse a este frente. el PES manifestó que valora todas las propuestas políticas que coincidan 

con su ideología y tengan compromiso con la ciudadanía. "PES no está cerrado, pero no hemos encontrado 

coincidencias básicas, porque cuando vas con alguien. independientemente de ideologías, también debemos 

encontrar a personas que sean acordes a lo que nosotros pensamos como partido, hoy no hemos encontrado ese 

eco a nivel nacional con ese frente democrático". Abiertamente PES también consideró viable coaligarse con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PUM: sin embargo. 

ya trabaja en los municipios para participar, eventualmente, de manera independiente. "Nosotros tratarnos de 

buscar lo que hemos manifestado desde un principio, encontrar a los perfiles adecuados, que para nosotros puedan 

ser una garantía también, con la renovación de los comités tenemos presencia en los 84 municipios, estamos 

solicitando que vayan en busca de esas personalidades para tratar de tener una representación digna , tanto local 

como federal". (Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Cocina Frente Ciudadano por Hidalgo agenda de foros: Esta semana quedará lista la 

agenda de foros que realizarán en los siete distritos electorales federales de la entidad, organizados por el Frente 

Ciudadano por Hidalgo. De acuerdo con el dirigente estatal del Partido Acción Nacional Asael Hernández Cerón, 

esperan la participación de líderes nacionales de los institutos políticos que conforman el bloque opositor . “Esta 

semana queda alineada esa agenda y daremos a conocer en dónde empieza, estaremos invitando a personajes 

nacionales de los diferentes partidos para que puedan venir a compartir , con los ciudadanos que participen en estos 

foros, el espíritu primordial del frente”, enfatizó. Después del anuncio realizado por los presidentes de los comités 

estatales de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano, 

calculan que serán siete foros, uno por cada distrito electoral federal, en donde abordarán diferentes temáticas de 

interés para la sociedad. En cuanto al registro del frente ciudadano ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el líder 

blanquiazul en la entidad consideró que podría ser en los últimos días de diciembre. “Tenemos prácticamente a 

partir del 14 de diciembre para registrar la coalición, no nos acota que sea ese día, puede ser hasta finales de ese 

mes formalizar ante el IEE.” Hernández Cerón puntualizó que será dentro de unos días que den a conocer los 

avances de los trabajos del frente y el desarrollo de los mismos, pues afirmó que no se trata solamente de establecer 

una coalición política para el próximo proceso electoral de 2018 en Hidalgo, sino de establecer gobiernos de alianza 
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que garanticen gobernabilidad y mejores condiciones para los hidalguenses y sean ellos quienes participen en ese 

frente para mejorar las condiciones. (Manuel Martínez, página 07) 

Capital Hidalgo-PRD objeta convocatoria de aspirantes independientes: Por considerar, que no se 

garantiza la participación igualitaria de personas indígenas en la aspiración de candidatos independientes, Octavio 

Castañeda Arteaga, representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), informó respecto 

de la interposición de un Juicio de Revisión Constitucional (JRC) ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. Los actos impugnados son: la convocatoria dirigida a los ciudadanos que deseen 

participar bajo la modalidad de candidatos independientes; así como los lineamientos para la obtención de apoyo 

ciudadano, y el acuerdo de las reglas de operación para el registro de candidaturas. A decir del representante del 

PRD, el hecho de que el IEEH no adopte una medida o acción que garantice la participación de los pueblos indígenas , 

causa agravio a dicho sector. "La omisión del Consejo General del IEEH respecto de adoptar medidas especiales 

orientadas a garantizar la igualdad material y aseguren derechos de las personas, pueblos y comunidades indígenas 

a participar en la dirección de los asuntos públicos del estado, concretamente para contender por las diputaciones 

locales por la vía independiente es en contra de los señalado por la Constitución y diversas leyes", indicó Castañeda 

Arteaga. Desde su punto de vista, la convocatoria debió promover los derechos humanos de carácter político 

electoral de las personas y pueblos indígenas, ante la ausencia de un marco normativo, debió ser en dicho 

documento que el IEEH estableciera acciones encaminadas a impulsar la participación. (Verónica Ángeles, 

página 07) 

El Sol de Hidalgo-Inaplazable cambiar la forma de hacer política: Ocupen y utilicen a los diputados y la 
dirigencia estatal del partido, podemos capacitarlos, podemos orientarlos para saber los tiempos adecuados para 

gestionar un proyecto, para bajar recursos que se necesiten en cada municipio. Si trabajamos juntos podemos 

lograr las políticas partidarias que requerimos para la próxima elección del 2018". Así lo expresó el dirigente estatal 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Leoncio Pineda Godos, señalando que si este instituto 

político se mantiene cercano a la gente, al escuchar y atender sus demandas con soluciones, se cambiará la forma 

de hacer política. Aseguró que esa es la clave para que el priismo vuelva a estar en la órbita del pulso ciudadano y 

solo de esta manera se cambiará la percepción; exteriorizó lo anterior durante la reunión que sostuvo en Ixmiquilpan 

con la clase política. En el encuentro, Pineda Godos conminó a los asistentes que se dieron cita en el lugar a 

acercarse con la dirigencia estatal y con los legisladores, tanto federales como locales, con el objetivo de que sean 

orientados sobre cómo lograr gestiones en beneficio de la ciudadanía. DEBEMOS GENERAR POLÍTICA S 

INCLUYENTES. El presidente del priismo hidalguense recalcó que en el Revolucionario Institucional eliminar la 

soberbia es una tarea de todos, pues "tenemos que buscar generar políticas incluyentes, donde hablemos de 

sencillez, de liderazgos y de trabajo constante, la política de prometer y no cumplir a la ciudadanía, es baja, es ruin 

y eso en el PRI no cabe y no es parte de nosotros". Demandó también a la clase política a laborar con el único 

objetivo de apoyar las causas de la ciudadanía, a ser los defensores de lo que bien hacen en sus administraciones 

el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Omar Fayad Meneses. Para terminar, planteó: "Los priistas 

necesitamos urgentemente aprender a ser oposición en los municipios donde no somos gobierno, pero una oposición 

combatiente, con ideología partidaria, con autocrítica y con convicción, debemos defender y ser los primeros en 

comunicar las acciones que realizan en beneficio de la sociedad nuestro presidente y nuestro gobernador". 

(Redacción, Ojo: Política) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Revocaron al instituto tres acuerdos en proceso 2016: Durante el proceso electoral 2015-2016 

al Instituto Estatal Electoral (IEE), a cargo de Guillermina Vázquez Benítez, el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH) y la Sala Regional Toluca le revocaron tres acuerdos aprobados por el Consejo General. El 16 de 

marzo de 2016, el TEEH anuló la alianza conformada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 

Democrática (PRD) para contender por 50 ayuntamientos del estado, coalición aprobada el 28 de febrero de ese 

año por el IEE mediante el acuerdo CG/23/2016, que fue impugnada por Movimiento Ciudadano (MC). Esto, porque 

el IEE autorizó, el 28 de enero de 2016, con el documento CG/13/2016, la coalición del PRD y Partido del Trabajo 

(PT) para contender por la gubernatura. Según la sentencia emitida por el TEEH, el IEE no respetó el principio de 

uniformidad de la Ley General de Partidos Políticos, ya que es ilegal que un instituto político efectúe más de una 

alianza en un proceso electoral. Posteriormente, el 7 de abril el tribunal revocó el primer punto del acuerdo 

CG/032/2016 del IEE, a fin de garantizar la inclusión de jóvenes menores de 29 años en los cuatro primeros lugares 

de la lista de regidores. Además, luego de que el 22 de abril el órgano comicial local negó registro de candidaturas 

en 84 municipios: 41 al PAN, 25 al PT y 18 al PRD, la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) le ordenó ampliar el plazo para que estos institutos subsanaran omisiones en la 

documentación de sus planillas. SUMAN DOS RECURSOS DE APELACIÓN PARA 2018. A 36 días de que inicie 

el proceso electoral 2017-2018, ya suman dos recursos de apelación contra el IEE. El CG/044/2017, ingresado por 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la integración de los consejos distritales, cuyo número de 

expediente no ha sido actualizado en la página web del tribunal, pero fue motivado por no garantizar la paridad de 

género y no excluir a familiares de los consejeros de la participación en la conformación de los consejos distritales. 

El otro fue ingresado por el PRD, luego de que acusara que la convocatoria a candidatos independientes a diputados 

locales excluye del proceso al sector indígena. (Yuvenil Torres, página 06) 

El Independiente-Aspirantes independientes sufren para recabar firmas: El aspirante a candidato 

independiente para contender como diputado federal por el distrito 06 con cabecera en Pachuca, Ramón Avellana 

Ortiz, solo lleva el 3 por ciento de apoyo ciudadano solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo 

con el último reporte generado ayer, Avellana solo ha recabado 199 de las 6 mil 665 firmas, lo que significa 2 por 

ciento de las 333 mil 225 personas inscritas en el listado nominal electoral perteneciente a dicho distrito. El aspirante 

cuenta con 22 auxiliares dados de alta en el INE para obtener el apoyo ciudadano, de los cuales, solo seis han 

enviado información y 16 siguen sin hacerlo. En cambio, el aspirante a la candidatura independiente para diputado  

federal por el distrito 02 con cabecera en Ixmiquilpan, Julio Sánchez Quiroz, lleva avance de 28. 3 por ciento. El 

reporte del INE da cuenta que ha obtenido mil 635 firmas de apoyo ciudadano de las 5 mil 773 para obtener la 

candidatura por esa modalidad. Dicha cantidad equivale a 2 por ciento del listado nominal electoral que es de 288 

mil 635 ciudadanos. Sánchez Quiroz cuenta con 111 auxiliares dados de alta, de los cuales, 44 han enviado apoyos 

y 67 están sin hacerlo. El Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó una aplicación inteligente para que los aspirantes 

recaben los datos del ciudadano que pretenda apoyar al candidato independiente, según el último corte al 8 de 

noviembre, recopilaron un total de 494 mil 389 rúbricas correspondiente a todos los postulantes. Amplia INE plazo 

El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ampliar el plazo que tienen los aspirantes a 

candidatos independientes para recabar el apoyo ciudadano siete días más y con ello garantizar plenamente las 

condiciones necesarias para quienes busquen acceder a cargos de elección popular de forma independiente y 

maximizar el derecho de participación de toda la ciudadanía. En el caso de los dos hidalguenses que buscan la 

diputación federal por la modalidad de candidatura independiente, tienen hasta el 11 de diciembre para recabar el 

apoyo ciudadano. (Manuel Martínez, página 07) 
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Síntesis-Partidos Políticos deben recobrar la confianza del electorado: INE: La desconfianza que hoy se 

vive en México en materia de política. debilita a la participación ciudadana. también debilita a la democracia y al 

país. aseguro el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en el estado José Luis Ashane Bulos . quien pidió a 

partidos e instituciones recobrar en el actual proceso electoral, la confianza del electorado. A decir del Funcionario 

electoral. no solamente se requiere que las autoridades que emanen de esta contienda electoral se comprometan 

a abrir canales de participación y colaboración para transparentar el ejercicio de la función pública y fortalecer los 

mecanismos de rendición de cuentas a la ciudadanía. sino que desde estos momentos todos los actores se 

comprometan en generar confianza. "Hago un llamado para que aprovechemos la oportunidad que nos da este 

proceso electoral para recobrar la confianza ciudadana en las instituciones electorales y en los partidos políticos , 

pues la desconfianza que hoy se vive en México debilita a la participación, debilita a la democracia, debilita a la 

nación". Ashane Bulos, añadió que las instancias electorales estarán diciéndole de manera permanente a la 

ciudadanía que el primero de julio del 2018) el poder es suyo, porque su voto constituye la herramienta más 

poderosa para decidir a quienes quieren como sus representantes, para lo cual afirmó que el llamado es a no 

manipular o coaccionar el sentido del voto. "Por ello invito a todos los actores políticos a hacer un llamado a la 

participación libre de coacción, a no manipular el voto o coaccionar el sentido del mismo, a no tratar de comprar 

las conciencias, pues ello, además de ser una falta grave, atenta contra la dignidad de las personas y atenta de 

manera directa contra la democracia y contra la legalidad del proceso electoral". Por último afirmó que si bien su 

participación en el proceso de organización del proceso de elección de diputados locales, el INE no sustituye al 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo en sus funciones constitucionales, en este proceso electoral, el Instituto 

Nacional Electoral, asumirá a cabalidad su rol de acompañamiento y de vigilancia de sus trabajos. El primero de 

julio de 2018, en Hidalgo se elegirá Presidente del país, tres senadurías, siete diputaciones federales y 18 

diputaciones locales. (Jaime Arenalde, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Desconocen ley fiscal aspirantes a auditor: Carencia de conocimientos sobre los sistemas Nacional 

Anticorrupción y de Fiscalización, así como de las atribuciones del auditor superior, técnico, planes de trabajo para 

mejorar el órgano fiscalizador exhibieron algunos aspirantes durante el primer día de entrevistas a los candidatos a 

ocupar la titularidad de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Durante nueve horas y media, los integrantes de 

la Comisión Inspectora del Congreso local llevaron a cabo los careos con 12 prospectos. A las 10: 00 horas pasó la 

subsecretaría de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, Adalid Rodríguez Aldana; el último turno fue para el exedil 

de Alfajayucan Honorio Ramírez Fuentes. Ante los diputados se presentaron 12 aspirantes: cinco servidores públicos 

en activo; dos expresidentes municipales; un exdelegado de Economía; dos colaboradores de la ASEH, la extitular 

del Colegio de Contadores de Hidalgo y una auditora externa. Los integrantes de la LXIII Legislatura cuestionaron 

a los aspirantes sobre cómo garantizar la independencia del órgano fiscalizador, ya que es percibido como un ente 

que castiga a “algunos “, pero fue omiso en desvíos en secretarías y municipios de la administración pasada. Durante 

las entrevistas se encontraron presentes legisladores como Gloria Romero León, Mayka Ortega Eguiluz y Luis Alberto 

Marroquín Morato, estos últimos se retiraron tras la primera entrevista, así como la coordinadora perredista 

Margarita Ramos Villeda, quien se mantuvo hasta la última participación. Marroquin Morato, miembro de la Comisión 

Inspectora, se ausentó a las seis de la tarde debido a problemas de salud. Este jueves la Comisión Inspectora 

reanudará las entrevistas con los otros siete de los 19 aspirantes. (Marisol Flores, página 04) 

Milenio-Entrevistan a 12 candidatos a ña Auditoria Estatal; (Alejandro Reyes, página 10) 

Independiente-Realizan primera ronda de entrevistas a aspirantes a la ASEH; (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Presentaron propuestas 12 aspirantes; (Redacción Ojo: Política) 

Síntesis-Entrevistan a los primeros aspirantes a la Auditoria; (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Entrevistan a los aspirantes para titularidad de la ASEH; (Redacción, página 04) 

  



 

- 8 - de 20 

 

P L A N O   E S T A T A L 
Capital Hidalgo-Reconoce FAO programa "Hidalgo te Nutre": Hidalgo va por buen camino, aseguró 

Fernando Soto Baquero, representante de la Food and Agricutlure Organization (FAO) en México, al referirse a la 

iniciativa del gobernador Omar Fayad ‘Hidalgo te nutre’, modelo próximo a estrenarse y que tiene su base en 

programas como el Proyecto Estratégico para la Seguridad Alimentaria (PESA). Durante la celebración del 15 

aniversario de esa estrategia federal, ante gobernadores y funcionarios federales, el comisionado de origen 

hondureño, afirmó que ha recibido con agrado diversas observaciones y mejoras hechas por el mandatario 

hidalguense, dirigidos a mejorar los programas que tienen como objetivo garantizar la seguridad alimentaria del 

país. Del mismo modo, ante gobernadores y funcionarios federales, que se reunieron en la Ciudad de México, el 

Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) José Eduardo Calzada 

Rovirosa, afirmó que hablar de PESA es hablar de justicia social, pues lejos de las simpatías políticas, atiende las 

necesidades humanas más esenciales; de ahí que sea considerado un emblema y una exigencia de bienestar social 

en el país. Omar Fayad por su parte, mostró su interés por dejar atrás los programas gubernamentales 

asistencialistas, de ahí que surgiera ‘Hidalgo te nutre’, el cual a su vez, es supervisado por la FAO y en el que “se 

tienen reglas de operación muy claras”, para fomentar el autoconsumo, en favor de las familias campesinas. Afirmó 

que PESA es un ejemplo a nivel internacional de cómo se debe de trabajar para impulsar el desarrollo y la evolución 

de las zonas más marginadas del país; este esfuerzo “ha cumplido su objetivo en millones de personas en México , 

transformando así las vidas de los mexicanos”, destacó. Bajo la premisa de otorgar paz social en función de contar 

con hogares donde las necesidades de las familias sean atendidas oportunamente; este programa ha atendido en 

15 años, más de un millón de personas, con un monto de 22 mil millones de pesos. (Redacción, página 06) 

Criterio-Reconoce la FAO a Hidalgo Te Nutre; (Redacción, página 10) 

Crónica-Ejemplar Hidalgo en ejecución de modelo alimentario: la FAO; (Milton Cortes, página 03) 

Milenio-Reconocen labor de Hidalgo por estrategia de nutrición; (Ignacio García, página 08) 

El Sol de Hidalgo-FAO reconoce a Fayad por programa Hidalgo Nutre; (Redacción, página 13A) 

Plaza Juárez-Reconoce FAO a Fayad por “Hidalgo Nutre”; (Redacción, página 12A) 

Síntesis-Reconoce la FAO a “Hidalgo Nutre”; (Edgar Chávez, página 07) 

Uno más Uno-FAO reconoce a gobernador por programa “Hidalgo Nutre”; (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Agresiones a periodistas, la espera 

Ayer en la Cámara de Diputados de San Lázaro, se realizó el foro "Los Retos del Periodismo Hoy. Protección a 

periodistas, seguridad social y libertad de expresión en la era digital". Ahí se dijo que en las agresiones a periodistas 

existe un 99 por ciento de impunidad, pues de 800 denuncias presentadas en los últimos años, sólo 3 han terminado 

en una sentencia. También que en 40 por ciento de las agresiones e intimidaciones a comunicadores , los 

responsables son funcionarios públicos, lo cual se agrava porque no hay una respuesta eficaz por parte de las 

autoridades. El secretario de la Comisión de Radio y Televisión, Virgilio Caballero Pedraza, fue quien encabezó los 

pronunciamientos en el evento, donde destacó que en muchos casos los profesionales de la comunicación carecen 

de las condiciones y elementos materiales necesarios para realizar su labor. Lamentó que en México se esté 

debatiendo –y creo que es una opinión generalizada-sobre el hecho de que el gobierno tenga que ser investigado 

por espiar a los reporteros y comunicadores, activistas o personajes de oposición, como si estuviéramos en 

Venezuela, Corea del Norte o Rusia. En la cita se dijo respecto al presunto espionaje a través del software "Pegasus" 

que no hay avances en ninguna de las acusaciones, mucho menos en presuntas o supuestas intenciones de 

averiguaciones. Un dato aterrador, que del año 2000 a la fecha han sido asesinados 110 periodistas en nuestro 

país, lo que abre de nueva cuenta el debate sobre los mecanismos de protección, el presupuesto que se destina, 

pero sobre todo la seriedad e importancia que las máximas autoridades le dan a este asunto. Un país, aquí y en 

otros espacios se ha dicho, que no protege la libertad de expresión y la vida por encima de cualquier otra cuestión 

básica es un país sin futuro, sin evolución mental y de conciencia cívica, crítica y de razonamiento. En marzo pasado, 

la Comisión Especial de seguimiento a las agresiones a periodistas y medios de comunicación de la Cámara de 

Diputados en el Congreso de la Unión, presentó medidas que garanticen la confidencialidad y la salvaguarda de los 
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reporteros, editorialistas, colaboradores, incluso a nivel constitucional. Se plantearon reformas a los artículos 7 y 

102 constitucionales, y a la Ley para la Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas para 

incorporar el concepto de libertad de expresión al de libertad de difusión que de aprobarse elevaría a nivel 

constitucional la confidencialidad de las fuentes periodísticas, así como para dotar de reconocimiento constitucional 

y autonomía en su organización interna a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos contra la Libertad 

de Expresión. En junio, el presidente Enrique Peña Nieto anunció las "Acciones para la libertad de expresión y para 

la protección de periodistas y defensores". A la fecha, seguimos esperando.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

YOLI TELLERÍA TIENE EN LA RUTA MINERA UNA GRAN OPORTUNIDAD, SÍ NO DESCUIDA LO HECHO 

POR ELEAZAR QUE SE DETERIORA 

La presidenta municipal de Pachuca YOLANDA TELLERÍA, tiene en el proyecto RUTA ARQUEOLÓGICA MINERA 

(RAM) distrito Pachuca, una gran oportunidad de llevar a cabo una acción que deje huella en el municipio, porque 

es una propuesta buena de impacto sin duda alguna en el beneficio para los barrios altos sobre todo y de logros 

colaterales para toda la población, porque pretende dinamizar, proteger y capitalizar todo lo que tiene que ver con 

la huella minera, que es enorme en la geografía del municipio y que extrañamente ha sido olvidada y mínimamente 

explotada. No se trata de acuerdo a la propuesta de hacer de la huella minera un programa de curiosidades, que 

no tendría ningún fondo, si no ir en serio. Buscar de lo que son o fueron minas, edificios, barrios, presas, historia, 

calles, callejones, plazas, iglesias y sobre todo la gente una posibilidad de vida de negocios para que los 

pachuqueños, ligados al alma de las minas vivan mejor. Desde luego no es un proyecto barato, es caro. Y en 

palabras de la alcaldesa, se verá completo en unos diez años, lo que supone que tendrá continuidad o eso se espera, 

porque luego sucede que con cada nueva autoridad la vida comienza. Sin ir más lejos es el caso de la misma 

presidenta Tellería, olvidó todo lo que hizo ELEAZAR GARCÍA, pese a que está bien hecho y lastimosamente se 

deteriora pese a que son inversiones altas con dinero de todos, pero como es alcalde de otro partido, no se le da 

mantenimiento a esas obras que tarde que temprano se perderán, porque ya se ven dañadas en el tiempo que lleva 

la alcaldesa. Ella espera que su proyecto RAM tenga continuidad y así debe ser, porque es bueno, pero no sería 

malo que diera el ejemplo de la continuidad dando mantenimiento a las obras y acciones de su antecesor que hizo 

bien las cosas y no se vale que por revanchismo propio o aconsejada deje que se deterioren las obras y que se vea 

como se destruyen sin que la alcaldía haga algo para que se mantengan en buen estado. Pero hablábamos del 

proyecto de la Ruta Minera. Vale la pena. Inicia en Plaza Juárez y Jardín del Arte, para luego seguir en la Ig lesia de 

San Francisco donde está el Archivo Casasola y la plaza Pedro María Anaya. Después a la Casa Rule, Plaza 

Constitución, Reloj Monumental, Calle Morelos, Cajas Reales que se pretende sea Museo o plaza Pública, se 

construirán senderos verdes, un jardín con ciclovías. Seguirá el proyecto a la Minerva, a Loreto, Camelia, donde se 

pondrán miradores. Cerezo es el siguiente punto que será pueblo insignia del proyecto la Presa de Jaramillo y en 

esa región la posibilidades de teatro y lugares para el arte y funciones de música, luego a San Buenaventura y 

Cristo Rey. Es a grandes rasgos la propuesta que ya camina con la presentación de requerimientos ante el Congreso 

Federal del presupuesto que hace falta y la invitación a la iniciativa privada para que se sume a este camino de 

progreso para Pachuca. Es una buena propuesta. Seguramente se sumarán muchas personas y capitales. La 

alcaldesa no se debe olvidar que en este tipo de acciones la mano del gobernador es vital para que camine. Siendo 

un mandatario municipalista, seguramente encontrará el apoyo que requiere esta propuesta. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

PRI, reconciliar estratégico 

Sin reflectores o declaraciones estridentes avanza la reconciliación de grupos locales que realiza el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tarea que se convirtió en parte 

estratégica para devolver la unidad fracturada en el último proceso para diputados locales y presidentes municipales 

por una mala operación política. El empeño de postular candidatos afines al gobernador saliente como sucedió en 

Ixmiquilpan abrió el paso a la oposición que arrebató muchas posiciones al priismo que ahora quiere ser recuperadas 

para que Hidalgo aporte lo que le corresponde en la contienda electoral federal y estatal de 2018 en que se elegirán 

presidente, senadores, diputados federales y locales. La dirigencia del PRI enfrenta el problema del tiempo, actúa 

contra reloj y queda la duda si logrará integrar al priismo porque la reconciliación contempla también a quienes se 

sienten desplazados por las coyunturas políticas en el relevo constitucional de gobierno, que dejó resentidos y 

enojados según el escenario que enfrentaron en este difícil proceso institucional. El objetivo es contar con 

estructuras renovadas y fortalecidas con el reagrupamiento de todas las fuerzas y expresiones priistas para lo que 

Leoncio Pineda Godos se reúne con dirigentes y personajes locales para sumar a todos en el proyecto que contempla 

ganar la mayoría en la 64 Legislatura Local fundamental para el gobierno de Omar Fayad Meneses y las elecciones 

federales. Pineda Godos, cambió su discurso inicial y pasó al trabajo de tierra con las expresiones locales para que 

esto repercuta en la militancia y llegue su partido fortalecido a los comicios e independiente del escenario nacional 

se tengan condiciones para que avance el proyecto de gobierno de Fayad Meneses respaldado de los poderes 

legislativos federal y local, para eso se debe evitar el voto diferenciado y efectuar campañas conjuntas, lo que será 

posible solo en unidad. 

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Sonia Ocampo Chapa, lideresa del sindicato de la Secretaría de Salud en Hidalgo, acudió nada más y 

nada menos que con Leoncio Pineda Godos, el dirigente estatal del PRI, a quien le soltó una serie de peticiones 

previas al arranque de la operación política 2018, luego de que dicen, en la dependencia estatal simplemente no 

la pelaron e incluso no la han recibido como ella señala que se merece, por lo que podría amagar con retirar 

apoyos y darlos a otros si no se le hace fiesta como está acostumbrada.  

 

: Que Los que ya se organizaron en una nueva agrupación son los comerciantes y vecinos del Centro 

Histórico de Pachuca quienes cansados de lanzar propuestas y pedir apoyo a las autoridades y representantes 

populares, optarán por la autogestión para cuidarse entre ellos mismos, brindarse asesoría, coordinarse para 

evitar extorsiones, robos e incluso abusos de los inspectores municipales. Y es que dicen la situación 

empeoró para los dueños de negocios en el primer cuadro capitalino donde ya no sienten lo duro sino lo tupido.  

 

: Que Luego del nombramiento de Gerardo Reyes Monzalvo como subsecretario de Turismo de 

Hidalgo surgieron las voces al interior de la dependencia que afirman desconocer si existía siquiera el área a la 

que llega el nuevo funcionario, pues de lo contrario se estaría abriendo la posibilidad para una nueva reingeniería 

donde habría subsecretarios en cada oficina estatal como, por ejemplo, en Cultura, donde podrían nombrar a un 

subsecretario de Cultura que ayude a Olaf Hernández Sánchez.  

 

: Que En la colonia San Guillermo de Mineral de la Reforma, considerada zona vulnerable a los 

hundimientos y pese a la prohibición de Protección Civil, están llegando a vivir varias familias que desconocen 

la situación, presuntamente con consentimiento de la autoridad, quien no les proporciona ningún servicio. Los 

residentes han pagado hasta 10 mil pesos de enganche a delegados que autorizaron la venta de los 

predios, sin informar los riesgos a los que estarán expuestos decenas de familias.  

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Con las mesas de trabajo denominadas “Presupuesto 2018, transparencia, inclusión y responsabilidad”, se pretende 

dotar a diputados de mayores elementos para tener claridad sobre origen y destino de los recursos , que ejercerán 

las distintas áreas de la administración estatal” 

Canek Vázquez Góngora 

Diputado local 

 

"De lo que se trata es de generarle a la población, a través de las USE, un ahorro que vaya directo a su economía 

al no tener que trasladarse a la capital del estado para realizar sus trámites” 

Lamán Carranza Ramírez 

Secretario de Planeación, sobre Unidades de Servicio para agilizar trámites 

 

"Todo lo que hacemos es preventivo, lo último que se busca es que existan conflictos; al momento no está al 100 

por ciento este consenso, se han suscitado algunas agresiones por parte de los mismos vecinos y esto no se puede 

permitir” 

Eduardo Sánchez Rubio 

Titular de Obras Públicas municipal 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE en el Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) la crisis ya pegó hasta en las 

comunicaciones, pues resulta que la dirigencia que encabeza Manuel Hernández Badillo carece de teléfonos 

celulares, pues los equipos con los que cuentan son “estrictamente” personales y no piensan “sacrificarlos” en el 

uso de actividades partidistas… si no que le pregunten a la secretaria de Comunicación perredista, Jessica Berenice 

Licona López. ¿Cómo se comunica un interesado con la dirigencia del sol azteca? Por ahora no se sabe.  

 

QUE con el criterio que ha tomado la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para destituir a los servidores 

públicos que no acaten o cumplan los laudos ganados por extrabajadores, como es el caso del recién removido jefe 

delegacional en la CDMX, quienes andan muy preocupados son presidente municipal Efraín García y el exedil Ruperto 

Manila, pues pueden ser consignados al MP por el desacato a reinstalar y pagar salarios caídos por 38 millones de 

pesos a 110 extrabajadores del ayuntamiento de Huehuetla.  

 

QUE la que anda tambaleando es la posibilidad de contar con una Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 

autónoma y libre para observar las malas administraciones de gobernantes y servidores que utilizan recursos 

públicos de los hidalguenses, pues entre las esferas de poder que toman las decisiones se escucha el nombre de la 

subsecretaria de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, Adalid Aldana Rodríguez, cuya área no tiene el mejor 

antecedente en la recaudación de impuestos a empresarios. Además de ella, en la lista de 19 aspirantes se 

encuentran funcionarios en activo y conocidos personajes de la política –conocidos no precisamente por sus buenas 

prácticas. Vaya tarea que tiene la Comisión Inspectora del Congreso local para no dar un mal pasado en la selección 

del aspirante que propondrán ante el pleno. ¿O ya estará todo planchado?  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Como cada 15 de septiembre, el gobierno hidalguense nos bailó sabroso.  

 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Francisco Vidales: Como subsecretario de Educación Básica, Manuel Francisco Vidales Silva, tiene un gran 

reto ya que en este nivel educativo es cuando los menores refuerzan gran parte de sus valores y adoptan hábitos 

que les permitirán sentar las bases para continuar con su desarrollo. Como área de la SEPH la labor de este 

funcionario no es sencilla y de ahí el reconocimiento al trabajo desarrollado.  

 

Abajo-José Baños: El alcalde de Atotonilco el Grande es un munícipe que tiene un gran compromiso con los 

habitantes, ya que existen pendientes que implican muchos años de olvido. En ese sentido, José Luis Baños Cruz 

no enfrenta una tarea sencilla pues la labor de gestión es primordial para así terminar con los rezagos existentes y 

que impactan en la vida de los pobladores.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

POR POCO: A punto estuvo el gobierno municipal de Yolanda Tellería de cometer otra pifia al ordenar 

a sus policías acudir hasta la colonia Constitución, en la ciudad de Pachuca, con la orden de retirar 

rejas que la propia población colocó en esta (y otras colonias capitalinas) con la intención de 

resguardarse de los constantes asaltos y presencia de delincuentes. Por fortuna en alguien sí funcionó 

el sentido común y optó por el diálogo, antes de llegar a una innecesaria confrontación. Esa misma 

rapidez y reacción de elementos debería mostrarse ante las embestidas de la delincuencia  en todas las 

modalidades presentes.  

 

REUNIONES: Generó curiosidad en los grillitos la presencia constante de camionetas del gobierno federal 

y hasta de la Presidencia de la República en un restaurante propiedad de un empresario de Mineral 

de la Reforma, donde muy seguido se reúnen delegados y otros funcionarios para departir y , 

seguramente, planificar rumbos, por las mañanas. De estos desayunos, según se dice, saldrán diversas 

instrucciones cuyo objetivo común es la próxima elección.  

 

DESCANSADOS: Ahora resulta que ciertamente los diputados locales se pusieron de acuerdo para 

adelantar sesiones en el Congreso con el fin de gestionarse sus merecidísimas vacaciones durante el 

reciente megapuente con motivo del Día de Muertos; sin embargo, se supo que no todos los 

legisladores aprobaron dicha acción, pues hay unos cuantos que sí consideran que falta mucho por 

hacer, lo malo es que son los menos.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Funcionarios no pagan multas por 11, 583 mdp: El Servicio de Administración Tributaria [SAT] 

no pudo cobrar 11 mil 583 millones de pesos de sanciones económicas debido a que los funcionarios a quienes se 

las impusieron no tienen dinero para pagar. De los 7 mil 978 casos concluidos, 3 mil 474 —que representan 32% 

del importe— no se cobró porque los deudores no cuentan con el patrimonio necesario para hacer el pago. Se han 

registrado 16 mil 445 sanciones económicas desde la creación de la Secretaría de la Función Pública . Hasta 

septiembre de 2017, 7 mil 978 casos han representado un importe de 34 mil 855 millones de pesos. El 66% restante 

no pudieron ser cobradas porque el deudor obtuvo una resolución favorable en alguna instancia. En importe 

representan 22 mil 974 millones de pesos y se trata de 2 mil 614 resoluciones. Lizandro Núñez Picazo, administrador 

general de Recaudación del SAT, dijo a EL UNIVERSAL que se tienen identificadas las dos razones por las que la 

recaudación es baja, una es lo que no se puede cobrar porque los funcionarios no tienen dinero; y otra porque el 

66% obtienen en alguna instancia jurisdiccional una resolución favorable. (Leslye Gómez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/funcionarios-no-pagan-multas-por-11-583-mdp 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/funcionarios-no-pagan-multas-por-11-583-mdp
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La Jornada-Alta incertidumbre por los comicios de 2018: Merrill Lynch: El proceso para renovar la 

Presidencia en 2018 mantendrá niveles altos de incertidumbre, en un momento en que la economía mexicana se 

desacelera como consecuencia de políticas fiscal y monetaria restrictivas, aseguró este miércoles Bank of America 

Merrill Lynch. Este año, el producto interno bruto (PIB) tendrá un crecimiento de 1. 9 por ciento y de 1. 6 por ciento 

en 2018, una vez incorporado el efecto de la desaceleración esperada en el tercer trimestre de 2017 después de 

los terremotos y la esperada aceleración por las reconstrucciones, anticipó. El gobierno federal espera para este 

año un crecimiento del PIB de entre 2 y 2. 6 por ciento y, el próximo, de entre 2 y 3 por ciento, según los Criterios 

Generales de Política Económica. Carlos Capistrán, economista en jefe para México y Canadá de Bank of America 

Merrill Lynch, dijo que este año la inflación rondará 6. 3 por ciento –el objetivo del Banco de México es 3 por ciento– 

y 3. 6 por ciento en 2018. “Esperamos que el PIB se desacelere por las políticas fiscales y monetarias restrictivas , 

y también debido a la incertidumbre en relación con las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América 

del Norte (TLCAN). Aunque es posible la salida de Estados Unidos del tratado, nosotros creemos que es más 

probable que las negociaciones se alarguen, comentó Capistrán. Un factor que podría modificar al alza el pronóstico 

de crecimiento, dijo, es que Estados Unidos continúe con un crecimiento fuerte sin inflación. (Roberto González, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/11/09/economia/021n1eco 

Excélsior-Por sismos, seguros pagarán 16 mil mdp: Como consecuencia de los sismos del 7 y 19 de 

septiembre pasado, las aseguradoras pagarán indemnizaciones por 16 mil 449 millones de pesos, dio a conocer 

Recaredo Arias Jiménez, director de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). En conferencia de 

prensa, explicó que hasta el momento tienen conocimiento de 38 mil 861 siniestros. El sismo del 7 de septiembre 

registró siete mil 570 siniestros. Por el terremoto del 19 de septiembre, que afectó cuatro entidades, reportó 31 mil 

291 siniestros, que representan una pérdida por 10 mil 111 millones de pesos. Dijo que 46 aseguradoras han pagado 

cuatro mil 449 siniestros en seguros de gastos médicos, accidentes y vida. SEGUROS PAGARÁN $16, 449 

MILLONES. Las aseguradoras tendrán que pagar indemnizaciones por 16 mil 449 millones de pesos, derivado de 

los sismos ocurridos el 7 y 19 de septiembre en México. En conferencia de prensa, Recaredo Arias Jiménez, director 

general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), estableció que hasta el momento tienen 

conocimiento de 38 mil 861 siniestros, por ambos desastres naturales, sin embargo, la cifra no es definitiva. Explicó 

que elterremoto del 7 de septiembre, generó daños asegurados por seis mil 338 millones de pesos (en donde está 

considerado el bono catastrófico contratado por el gobierno federal, por dos mil 861 millones de pesos) debido a 

siete mil 570 siniestros reportados. (Sonia Soto, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/11/09/1200120 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

Calumnia, que algo queda 

Un fantasma recorre el mundo: el de organizaciones no gubernamentales dedicadas mucho más al activismo político 

que a la materia que pretextan en su membrete, como el coahuilense Centro Diocesano para los Derechos Humanos 

Fray Juan de Larios o la texana Clínica de Derechos Humanos, que en estos días hicieron alharaca con los supuestos 

zetasobornos a los fáciles blancos de los poco afamados hermanos Moreira y el ex gobernador jarocho Fidel Herrera . 

Aunque ambas tuvieron pudor para dejar claro que su informe “no representa la posición oficial de la Facultad de 

Derecho de la Universidad de Texas” porque “los puntos de vista presentados solo son las opiniones de las y los 

autores individuales de la clínica”, no lo tuvieron para llegar a conclusiones categóricas ni para ufanarse de que los 

testimonios de 24 delincuentes confesos que recabaron eran una verdad indiscutible. Los aludidos ya dieron su 

versión, pero la del ex gobernador Humberto Moreira es quizá la más convincente porque ni siquiera la justicia 

española que lo tuvo en la cárcel pudo comprobarle nexo alguno con la narcodelincuencia... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2017/11/09/economia/021n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/11/09/1200120
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Milenio-En Privado… 

 

Auxiliares, una firma por día. Así, imposible 

Ayer, el Consejo General del INE aprobó extender siete días el plazo legal de 120 que tienen los aspirantes a las 

candidaturas presidenciales independientes para reunir 866 mil 593 firmas para ser registrados como tales , por los 

problemas iniciales de la aplicación telefónica, curva de aprendizaje, por lo que también ayer mismo se liberó la 

aplicación para sistemas IOS y hoy para Android y se autorizó que en 283 municipios de alta marginación se puedan 

reunir firmas en papel, a través del Conapo. Con esto, el INE responde a los reclamos de los precandidatos 

independientes que habían manifestado quejas por lo poco amigable de la aplicación y la necesidad de ampliar el 

término de 120 días de ley. Ahora está en sus manos o, mejor dicho, en sus auxiliares. De acuerdo con los datos 

que me dio ayer Roy Campos, presidente y director general de Mitofsky, todos los aspirantes van muy abajo en el 

promedio de captación de firmas y muy lejos de la meta, tanto que de mantener el actual ritmo, no habrá 

independientes en las boletas presidenciales del uno de julio. La estadística de Roy con cifras actualizadas es ésta: 

la que va adelante es Margarita Zavala con 80 mil 244 firmas, un promedio diario de 3 mil 637 cuando necesita 8 

mil al día, más del doble, para alcanzar la aduana de las 866 mil 593. Le sigue El Bronco con 73 mil 833, que son 3 

mil 356 por día, menos de la mitad de las 8 mil 173 que a este ritmo necesita; luego Marychuy Patricio con 23 mil 

692, mil 77 al día que tiene que multiplicar por siete para las 8 mil 690 promedio; Armando Ríos Piter lleva 18 mil 

59, que son 821 por día, una décima parte de las 8 mil 602 diarias indispensables, y Pedro Ferriz de Con, que suma 

15 mil 185, una media de 690 por día que debe aumentar 13 veces hasta las 8 mil 777 firmas diarias . Sobre esto 

apuntaba Roy Campos un factor: sus auxiliares. El promedio de captura en todos los casos es de una firma al día, 

un auxiliar en un día una firma. Y así es imposible. Menos cuando tienen que cubrir 2 por ciento del padrón de 17 

entidades.  

RETALES 

1. FISCAL. La Junta de Coordinación Política del Senado, con excepción del PT-Morena, aprobó el proyecto de 

convocatoria del nuevo titular de la Fepade que hoy someterán al pleno. Se comprometieron a resolver la vacante 

de Santiago Nieto entre el 11 y el 15 de diciembre, es decir, en los cuatro últimos días de este su penúltimo período 

ordinario. A ver si al menos sacan un fiscal; 

2. FUGITIVA. La procuraduría capitalina sigue la pista a la prófuga Mónica García Villegas, dueña del colegio 

Rébsamen donde murieron 19 menores y seis adultos el pasado 19 de septiembre; y 

3. TIEMPOS. La reconstrucción en Morelos, Oaxaca, Ciudad de México y, sobre todo, Chiapas, que por la dispersión 

3 mil localidades en 118 de sus 122 municipios es la más difícil, llevará meses en los que en forma simultánea se 

desarrollarán campañas electorales, elecciones, renovación del Congreso federal y 28 locales, nueve gobernadores 

y un nuevo Presidente.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que puede continuar la mala racha que han tenido esta semana los jefes delegacionales de Ciudad de México en 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El máximo tribunal analizará este jueves una inejecución de sentencia 

que involucra al titular de la Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo, es decir, por no acatar un amparo, pero no 

es el único en esa situación, porque también se hablará de una sentencia no atendida por la secretaria de Cultura 

federal, María Cristina García Cepeda.  

 

: Que los comisionados del INAI Óscar Guerra Ford y Rosendoevgueni Monterrey ya amarraron la imposición 

de José Orlando Espinosa, presidente del Instituto de Transparencia de Quintana Roo, como nuevo coordinador 

de Organismos Garantes Locales del Sistema Nacional de Transparencia. Se dice que en la votación formal del 

viernes en Boca del Río, Veracruz, 17 institutos locales votarán por él, frente a 13 que apoyan a Yolli García y dos 

se abstendrán, pero el resultado fue “a la mala”: llamando a diputados, senadores y hasta gobernadores para 

presionar a los institutos estatales.  
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: Que mientras la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, a cargo de Jaime Rochín, presentará este jueves 

en un desayuno el Manual de Cobertura de Hechos con Personas en Situación de Víctima, familias de personas 

desaparecidas, secuestradas y asesinadas pidieron que la Auditoría Superior de la Federación investigue los recursos 

que maneja el organismo. Aseguran que existen desvíos, retraso de pagos y adeudos en apoyos económicos que 

el Estado debe otorgar para la atención de víctimas indirectas en la búsqueda de sus seres queridos. Ayer, durante 

una manifestación en la sede de la comisión, se quejaron del trato “indolente e indiferente” de las autoridades de 

la CEAV y de la inacción de los asesores jurídicos.  

 

: Que el secretario de Agricultura, José Calzada, celebró el 15 aniversario del Proyecto de Seguridad Alimentaria 

para Zonas Rurales, que opera con la metodología de la FAO, con la certeza de que “es un programa que calma las 

aguas”. Acompañado por los gobernadores de Guerrero, Héctor Astudillo Flores; Hidalgo, Omar Fayad 

Meneses; Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, y, Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, así como de 

legisladores federales, dijo que “invertir en el campo es sembrar paz y generar progreso, lo que no tiene que ver 

con simpatías políticas”.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

¿ELÉCTRICO O DIÉSEL? 

¿Qué auto contamina más? ¿Un Tesla S P100D eléctrico o un Mitsubishi Mirage de gasolina? Casi todo el mundo 

dirá que el Mitsubishi. Después de todo, los autos eléctricos son limpios y los de gasolina sucios, ¿verdad? Contrario 

al dogma, el Mitsubishi de gasolina contamina menos. Un estudio del Laboratorio Trancik del Instituto de Tecnología 

de Massachusetts señala que el Tesla genera 226 gramos de dióxido de carbono por kilómetro en su ciclo de vida, 

mientras que el Mitsubishi sólo 192. Este estudio confirma un hallazgo anterior de la Universidad Noruega de Ciencia 

y Tecnología, que apuntaba que los autos eléctricos de gran tamaño emiten más contaminantes que los autos 

compactos de gasolina (FT, 8. 11. 17) si se considera toda la vida del vehículo, desde la fabricación inicial hasta la 

disposición final. A lo anterior hay que sumar la enorme diferencia en precio. El Tesla S P100D se vende en Estados 

Unidos en 134, 500 dólares para el modelo más austero, sin considerar impuestos o subsidios (Kelly Blue Book). Al 

tipo de cambio de ventanillas bancarias de ayer, 19. 45 pesos por dólar, esto equivale a 2, 616, 025 pesos. En 

cambio, el Mitsubishi Mirage 2018 tiene un precio de 13, 395 dólares para el modelo austero (mitsubishicars. com), 

o sea, 260, 533 pesos. La información viene a cuento por la decisión de algunos países de anunciar prohibiciones 

futuras de los autos de gasolina o diésel. El gobierno británico dio a conocer en julio que empezará a aplicar la 

prohibición en 2040. Francia anunció previamente la medida para el mismo año. La canciller alemana, Angela 

Merkel, no ha querido comprometerse con un año, pero también ha señalado que “el enfoque es correcto”. Otros 

gobiernos, incluidos los de China y la India, han indicado que igualmente quieren prohibir los autos de combustión 

interna. Si algo nos dice la experiencia, sin embargo, es que las políticas públicas que se fijan en oficinas burocráticas 

para definir el rumbo de la industria han sido fallidas o dañinas. Durante décadas, los gobiernos europeos 

promovieron el uso de automóviles de diésel ya que consideraban que eran menos contaminantes que los de 

gasolina. Empujaron así a los fabricantes a privilegiar su producción y cobraron un menor impuesto al diésel que a 

la gasolina. El diésel es hoy entre 10 y 20 por ciento más barato que la gasolina en Europa, mientras que en México 

es ligeramente más caro. En 2014 el 53 por ciento de los autos que se vendieron en Europa tenían motores diésel 

(WSJ). En cambio, en Estados Unidos o en México el diésel se usa casi exclusivamente en vehículos pesados. Los 

políticos europeos que impulsaron el diésel hoy se dan cuenta de que cometieron un error y han dado marcha atrás . 

Ahora castigan el diésel porque reconocen su contaminación. Si bien un vehículo de diésel usa cuatro veces menos 

combustible que uno de gasolina, contamina cuatro veces más por sus emisiones de dióxido de nitrógeno y 

partículas. Los políticos están tratando nuevamente de adivinar el futuro al prohibir los autos de gasolina y diésel 

en el futuro. No se dan cuenta de que pueden ser menos contaminantes. Lo que quieren es proyectar una falsa 

imagen de ecologistas. Una buena política pública debe tomar en cuenta toda la información científica disponible y 

no sólo la políticamente correcta. Debe también ser flexible, lo cual es imposible si se emiten prohibiciones con más 

de 20 años de anticipación. El objetivo debe ser reducir la contaminación, no simplemente conseguir votos. Crece 

industria En México sigue creciendo la industria automotriz. La producción creció 11. 1 por ciento en octubre a 365, 
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111 unidades, de las cuales 287, 465 se exportaron. Al TLCAN y a los motores de gasolina debemos esta bonanza 

económica.  

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

EL ENORME NEGOCIO DE ARMAMENTO 

Don Algón le dijo a su socio: “No perdamos de vista a la nueva secretaria. Al llenar su solicitud de empleo, en la 

parte correspondiente a ‘Sexo’ escribió 18 páginas a renglón cerrado”. Susiflor platicaba con su abuelita acerca de 

su nuevo novio (el nuevo novio de Susiflor, no de su abuelita). “¡Es un bombón!”-le comentó feliz. “¿Un bombón?-

repitió la abuela-. Pues ten cuidado, hija. Los bombones engordan”. Babalucas no sabía nada de beisbol. Se 

sorprendió entonces al ver que un bateador iba con lentitud a la primera base sin haber golpeado antes la pelota . 

Le preguntó a su vecino de asiento la razón de aquello. El aficionado le explicó: “Es que tiene cuatro bolas”. 

Babalucas se puso en pie y le gritó a toda voz al pelotero: “¡Camina con orgullo, hombre! ¡No cualquiera tiene eso!”. 

Mi padre, de cuya presencia goza ya el Señor, era enemigo de tener armas en su casa. En la del abuelo guardaba 

a buen resguardo el rifle. 22 de los conejos y el 30. 06 de los venados. Y es que en su juventud vivió una experiencia 

dolorosa. De cacería con un grupo de amigos estaban una noche en el campamento, charlando en torno de la 

hoguera, cuando se apareció de pronto un individuo, el rostro cubierto por un paliacate, que esgrimió ante ellos un 

machete al tiempo que les intimó con ronca voz: “¡Rotos desgraciados! ¡Cáiganse con todo lo que traigan!”. Uno de 

los cazadores estaba apartado del resplandor del fuego. Tomó su rifle, que tenía al lado, y sin apuntar le disparó al 

asaltante. Con un balazo en la frente cayó muerto el hombre. Era uno de los compañeros, que a fin de jugarles una 

broma se había disfrazado de bandido. Para mi padre, fogueado cazador, las armas constituían siempre un peligro. 

No entiendo por qué un país como Estados Unidos sigue sujeto al poder de la NRA, defensora a ultranza del derecho 

que los ciudadanos tienen de poseer y portar armas. La perversa asociación hace tal defensa en nombre de la 

libertad, pero lo cierto es que en el trasfondo de sus cabildeos está el enorme negocio de la fabricación y venta de 

armamento. A la masacre de Las Vegas siguió días después otra igualmente trágica en Texas. Y a ésta seguirá otra, 

y otra, y otra más. ¿Hasta cuándo se pondrá fin a la locura que consiste en que cualquiera puede comprar un arma, 

incluso de guerra, con la misma facilidad con que se compra una hamburguesa? En México un cierto político, bien 

por algún oculto interés de orden crematístico, bien por pura estupidez, empezó a mover el agua a fin de que se 

concediera a los mexicanos el mismo derecho que sus vecinos en el norte tienen. Por fortuna sus maniobras no 

hallaron más seguidor que su propia sombra. Ojalá en el futuro nadie recoja esa torpe iniciativa. Doña Frigidia, ya 

se sabe, es la mujer más helada del planeta. Tan fría es que hizo un viaje a Costa Rica y congeló la lava de todos 

los volcanes que en ese bello país están activos. Don Frustracio, el marido de la glacial señora, pasaba las de Caín 

por la absoluta indiferencia que ella mostraba en materia de sexo, pues en él ardían aún los rijos de la sensualidad. 

Así las cosas fue con el médico de la familia y le confió su sinsabor. “Dele dos de estas pastillas a su esposa-

prescribió el facultativo-. Contienen un poderoso agente erógeno que pone en la mujer incontenibles ansias 

amorosas”. Esa noche don Frustracio deslizó las dos grageas en la taza de leche tibia que solía beber su esposa ya 

en la cama, y él mismo se tomó cuatro a fin de fortalecer su personal libido. Pasaron unos minutos, y de pronto 

doña Frigidia se enderezó en la cama y profirió con fuerte voz: “¡Quiero un hombre!”. Don Frustracio gritó 

igualmente: “¡Yo también!”.  

 

(Catón, Sección Nacional) 
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Criterio … 

 

HISTORIAS PARALELAS; DESENLACES DIFERENTES 

Una empresa fue fundada el 1 de marzo de 1938, en Seúl; otra, mexicana, el 7 de junio de 1938 en la Ciudad de 

México. La primera como una importadora y comercializadora de productos diversos, la segunda como un monopolio 

estatal. Al ser fundada la primera, Corea era una colonia cruelmente explotada por Japón, el imperio que entonces 

dominaba el continente asiático; al fundarse la segunda, Estados Unidos estaba más preocupado por lo que ocurría 

en Europa que en el país que siempre ha visto como su traspatio. Durante su existencia, la empresa Samsung (que 

en coreano significa tres estrellas) creció hasta convertirse en un líder mundial en diversas áreas de negocios; la 

mexicana Petróleos Mexicanos o Pemex terminó siendo uno de los más claros símbolos de la ineficiencia y corrupción 

que caracteriza a la mayoría de las entidades gubernamentales de México. Actualmente Samsung es un consorcio 

que agrupa a unas 80 empresas. Entre las más importantes cabe mencionar a Samsung Electronics (la segunda 

mayor compañía de tecnología de la información medida por sus ingresos y la quinta medida por su valor de 

mercado), Samsung Heavy Industries (el segundo constructor de buques más grande del mundo medido por sus 

ingresos), Samsung Engineering y Samsung C & T (la decimotercera y trigesimosexta empresas de construcción 

más grandes del mundo), Samsung Life Insurance (la decimocuarta compañía de seguros de vida más grande del 

mundo), y Cheil Worldwide (la decimoquinta agencia de publicidad más grande del mundo). Los productos que 

fabrica y comercializa Samsung en todo el mundo incluyen prendas de vestir , productos químicos, productos 

electrónicos de consumo, componentes electrónicos, equipos médicos, semiconductores, unidades de estado sólido, 

DRAM, barcos, equipos de telecomunicaciones y electrodomésticos. Muchos de sus productos son líderes mundiales, 

el resultado de inversiones enormes en las áreas de investigación, desarrollo e innovación. Los números para 2016 

nos dan una buena idea de lo que es Samsung: Ingresos: 698, 700 millones de dólares; Utilidades netas: 238, 500 

millones de dólares; Activos totales: 1, 088, 900 millones de dólares; Capital social: 1, 340, 900 millones de dólares; 

Empleados: 548, 000. La historia de Pemex es muy diferente a la de Samsung. Creada como un monopolio estatal 

para explotar los hidrocarburos que existen en el territorio nacional, desde su primer día fue administrada como si 

fuera la propiedad del presidente de la república en turno, de sus principales funcionarios y sus corruptos líderes 

sindicales. Fue tan mal administrado que terminó en la quiebra. Hoy su situación ha mejorado ligeramente gracias 

a la Reforma Energética aprobada en 2013 que le permite asociarse con empresas públicas y privadas mexicanas y 

extranjeras. Esperemos que algún día podamos sentirnos orgullosos de ella como los coreanos se sienten orgullosos 

de Samsung y otras empresas de su país.  

 

(Eduardo Ruiz-Healy, Sección Nacional) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

$31 pesos de solidaridad 

 

México es un país muy poco solidario. La realidad es que somos muy individualistas. Lo hemos demostrado, una 

vez más, después de los sismos del 7 y 19 de septiembre. Es cierto que la población se volcó al rescate de las 

víctimas después de los movimientos telúricos que afectaron a Oaxaca, Chiapas, la Ciudad de México, Puebla, 

Morelos y el Estado de México. Como en 1985, vimos pelotones de ciudadanos dispuestos a meterse en las ruinas 

para salvar a los que se quedaron adentro de las construcciones colapsadas. La gente salió a donar comida, agua, 

palas, picos, en fin, todo lo que se necesitara para ayudar a rescatistas, soldados, marinos y policías. Un proceso 

ejemplar, sin duda. Proceso que desató, de nuevo, la falsa idea de un México solidario. Los medios lo repetían sin 

cesar. Los mexicanos habían salido a socorrer a sus compatriotas afectados por la desgracia natural. Hasta ahí 

íbamos muy bien. Pero, conforme pasaron los días, los mexicanos regresaron a su hábitat natural: el individualismo. 

¿Por qué lo digo? Esta semana se reunió el presidente Peña y su gabinete con los líderes del sector privado nacional. 

Después de los temblores, varias empresas, bancos, fundaciones y organismos privados lanzaron campañas de 

donación de dinero para los afectados. Muchas de estas organizaciones prometieron doblar, triplicar y hasta 

quintuplicar los recursos que se recaudaran. Pues bien, le tengo una cifra para comprobar lo individualistas que 

somos los mexicanos. En promedio, cada uno de nosotros donó $31 pesitos a la causa de la reconstrucción. En Los 

Pinos se anunció que el sector privado recaudó un total de cuatro mil millones de pesos de donaciones. Divididos 
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entre los 127. 5 millones de mexicanos que somos, el resultado es el reportado: una contribución promedio per 

cápita de tan sólo $31 pesos. Los cuatro mil millones de donaciones privadas equivalen al 8% de lo que pondrá el 

gobierno para la reconstrucción: $48 mil millones de pesos. Otra cifra de vergüenza. Y va una más. El sector privado 

en México produce alrededor de $18 billones de pesos (uso billón como se utiliza en castellano, es decir, 18 millones 

de millones) cada año. Los cuatro mil millones de donaciones equivalen al 0. 02% del Producto Interno Bruto del 

sector privado. La realidad es que la gente no se volcó a donar masivamente para ayudar a sus compatriotas que 

perdieron su patrimonio en los temblores. Al parecer, una cosa es salir a ayudar los días posteriores de la tragedia 

y otra es sacar la cartera para aliviar el dolor económico de los afectados. Eso mejor se lo dejamos al “papá” 

gobierno. Sé que algunos me van a reclamar diciendo que hay muchos hogares pobres en el país que no pueden 

donar ni un quinto. Saquemos, pues, otra estadística. Quitemos al 54% de hogares mexicanos más pobres 

asumiendo que, efectivamente, no tienen capacidad para donar dinero a los afectados. Nos quedan, entonces, 14. 

5 millones de hogares que podemos denominar de clase media y alta. En promedio, cada una de estas familias 

habría donado $276 pesos para las víctimas económicas de los sismos. Tomando en cuenta que el ingreso de estos 

hogares es de aproximadamente $380 mil pesos al año, pues los $276 pesos representan el 0. 07% de estos 

ingresos. Nada. Las cifras que he calculado son promedios. La realidad, me temo, es que muchos, muchísimos, 

hogares mexicanos, simplemente, no donaron nada. Es de pena ajena, sobre todo, para las familias de clase media 

y alta que sí están en posición de apretarse un poquito el cinturón para solidarizarse con sus compatriotas en 

desgracia. ¿Solidaridad? Pamplinas. En 2011, la revista Nexos publicó un perfil de los mexicanos a partir de estudios 

cualitativos y cuantitativos. El retrato del mexicano resultó ser el de un “liberal salvaje”. La realidad es que somos 

profundamente individualistas: “En proporción abrumadora los mexicanos creen en sí mismos más que en el país 

donde viven. Todo o casi todo lo esperan de su propio esfuerzo, poco o nada de la calidad política, económica o 

social de la nación que han construido. A falta de un sueño común o una visión solidaria que vincule los destinos 

individuales, los mexicanos tienden a poner sus sentimientos de pertenencia en la familia. No existe más, si alguna 

vez existió, algo parecido a un sueño o una aspiración común, un sueño mayoritario que comparta siquiera la mitad 

más uno de los mexicanos. Se diría que la unidad nacional ha volado en pedazos”. Los sismos del 7 y el 19 de 

septiembre lo volvieron a comprobar.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

AMLO dice despajito a Monreal 

 

Muy a su estilo y a su ritmo, despajito, Andrés Manuel López Obrador sigue dando largas a Ricardo Monreal, jefe 

delegacional en Cuauhtémoc, para la reunión entre ambos —antes de que don Ricardo decida juntarse con la mafia 

del poder—. Nos dicen que el encuentro que tenía preparado don Andrés, presidente de Morena, con Monreal se 

ha aplazado y que no hay una fecha definida para conversar sobre las aspiraciones del zacatecano a la candidatura 

por la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Durante el resto de la presente semana, el tabasqueño estará de gira por 

San Luis Potosí y Querétaro. El nuevo viaje acabará el domingo y, nos comentan, la reunión entre ambos políticos 

podría darse hasta la siguiente semana. Sin embargo, nos hacen notar, Monreal está que se le cuecen las habas 

por anunciar cuál será su ruta política, que de alguna manera pinta en una entrevista publicada hoy en EL 

UNIVERSAL. ¿Despacito, señor López Obrador? 

 

¿Dónde quedó el dinero para el 19-S? 

 

En la dirigencia nacional del PRD, a cargo de Alejandra Barrales, se escucha cada vez más una pregunta: ¿dónde 

quedó el dinero que sería destinado a los damnificados de los sismos del 7 y 19 de septiembre? Nos comentan que 

han pasado dos meses de los terremotos y doña Alejandra no ha dado un informe de los ahorros que han tenido y 

los apoyos recibidos de dirigentes locales que serían destinados para los damnificados. Algunos amarillos buscan 

presionar a su dirigencia para que informe dónde ha quedado el recurso y cuánto es el total que se destinará al 

apoyo de quienes han perdido sus viviendas en distintos estados del país. ¿Dónde quedó la bolita? 
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Apretada agenda del encargado de PGR 

 

Con ponentes de talla mundial, se realizó en la Ciudad de México el Congreso Internacional sobre el cambio cultural 

en el nuevo modelo de justicia penal. Y el gran ausente fue el encargado de despacho de la PGR, Alberto Elías 

Beltrán. En representación de la institución acudió Rommel Moreno, titular de la Unidad para la Implementación del 

Sistema Penal Acusatorio. Nos dicen que mínimo esperaban que don Beto inaugurara el evento, que tuvo tres días 

de ponencias. Otro de los ausentes, y quien nunca ha salido a los medios, fue Omar García Harfuch, titular de la 

Agencia de Investigación Criminal. Ellos se lo perdieron, nos dicen, pues hubo aportaciones de ponentes de España, 

Colombia, Argentina y Francia.  

 

Nostalgia de Ruiz Massieu 

 

Un tanto nostálgica, la ex canciller Claudia Ruiz Massieu, hoy secretaria general del PRI, se dio una vuelta por 

Bruselas para conocer el proceso de renegociación del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea. Nos dicen 

que doña Claudia acompañó a un grupo de legisladores mexicanos y que se reunió con parlamentarios europeos 

para hablar de la situación del país. Como usted recordará, ella dejó en enero pasado la Secretaría de Relaciones 

Exteriores para luego sumarse a las tareas de su partido.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

NO VAYAN a hacer una cadenita con este mensaje, pero al WhatsApp de varios priistas ha llegado la supuesta 

alineación de los astros tricolores para 2018. Según esto, José Antonio Meade sería el candidato presidencial del 

PRI y llevaría como coordinador de campaña a Aurelio Nuño. EN UN movimiento paralelo, Miguel Osorio Chong se 

haría cargo del PRI, en tanto que Enrique Ochoa Reza iría a buscar una posición legislativa de peso, ya sea como 

senador o como diputado federal. LO QUE no se aclara en el mensaje es cómo diablos podrían descabezar, de un 

plumazo, tres de las Secretarías de Estado más importantes: Hacienda, Gobernación y Educación. ¡Casi nada! 

 

AL RITMO de "Las Mañanitas Tapatías" hoy amanecen en Guadalajara los líderes del Frente Ciudadano: Alejandra 

Barrales, Ricardo Anaya y Dante Delgado. CURIOSAMENTE los tres decidieron asistir al foro "Ciudadanos Opinan", 

el cual podría servir, a decir de algunos, como el escenario perfecto para el destape-como si fuera un secreto-de 

Enrique Alfaro como candidato del Frente al gobierno de Jalisco. HASTA ahora había dudas sobre si podría 

concretarse la alianza entre PAN, PRD y Movimiento Ciudadano en ese estado, dado que los naranjas sienten la 

gubernatura en el bolsillo y no tienen muchas ganas de compartir posiciones con otros partidos. PERO como Alfaro 

no tiene un pelo de tonto, seguramente la asistencia del panista, la perredista y el emecista no son mera casualidad.  

 

A PROPÓSITO del Frente Ciudadano, donde seguramente no tendrá el menor problema para integrarse es en 

Puebla. A menos, claro, que Rafael Moreno Valle no quiera. COSA de ver que, de manera providencial, las 

dirigencias de los tres partidos están a cargo de tres incondicionales del caciq...perdón, del ex gobernador albiazul. 

De entrada, su esposa, Martha Érika Alonso, es la secretaria general del PAN, además de que es mencionada como 

la casi segura candidata a la gubernatura. COMO dirigente estatal de MC acaba de asumir Fernando Morales 

Martínez, ex líder priista e hijo del ex gobernador Melquiades Morales. Fue encargado de Relaciones 

Interinstitucionales en el chiquigobierno de Tony Gali. Y EN el PRD poblano acaba de tomar las riendas Carlos 

Martínez Amador, ex priista aliado a Nueva Izquierda. El amante perredista taaambién cobra en la nómina estatal 

como director general del Colegio de Bachilleres de Puebla, por lo que en ese estado el Frente Ciudadano más bien 

parece una bonita familia.  

 

(Redacción, página 10) 
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